
人物档案：彭梅
合肥新站综合实验区支行行长

1989 年毕业分配来到农行工作的彭

梅，如今已经成为了合肥一家支行的行

长，事业上无疑达到了一个高度，谈到成

功，彭梅有属于自己的理解。

“我觉得女同志一定都要有自己的梦

想、自己的事业，也要有为之奋斗的热情

和动力，只有这样，才能永远有属于自己

存在的价值，不至于在琐碎的家庭生活中

迷失了自己。”彭梅是这么说的，也是这么

做的。

“干一行，爱一行”，这是彭梅的真实

写照，从最基层的柜台员工开始，彭梅几

乎涉足过银行的所有业务，而无论踏足

哪个岗位，“敬业”都成为了她的代名词，

每年工作近10小时，每周工作6天，直到

如今，这也是彭梅工作的日常写照。

“在工作上我没有什么遗憾，只是

有时候感觉对家庭有些亏欠，尤其是对

女儿。”彭梅介绍，由于平时工作日没法

请假，直到女儿小学四年级，身为母亲

的她都没去开过一次家长会，如今女儿

已经大四即将毕业，谈到这件事，女儿

还是会有些埋怨。

“不过尽管如此，家人对我的工作状

态也是理解和支持居多，这让我格外欣

慰，也反过来给了我工作很大的动力。”彭

梅说。

“干一行爱一行”的女强人

记者 宁大龙 文 李超钰 图

2015年3月30日 星期一
编辑邹传科 | 组版方芳 | 校对刘洁

T07

今年55岁的叶雅君可谓是中国农业银

行当之无愧的“元老”级人物，早在 1980

年，中国农业银行刚成立的第二次“招干”

中，叶雅君就进入到了农行工作，30多年的

时光“转瞬即逝”，回首过往，叶雅君感叹，

时代变化太快，尤其在银行业，如果你不学

习，就要被淘汰。

“最早的时候在农行就跟公务员差不

多，所有的客户群体都是固定的，只有别人

找你办理业务，没有竞争，也没什么压力。

而如今，进入市场经济以后，银行间的竞争

也应运而生，加上业务的不断拓展，技术的

不断革新，跟当初的工作状态已经完全不

可‘同日而语’。”叶雅君介绍。

“到了现在，银行的变化越来越快，每隔

一段时间都会有新的业务出现，新的技术革

新，我常常跟刚入行的年轻人说，你们在正

常工作时间外，一定要多学习，不然是跟不

上这些变化的。”叶雅君说，自己也是这样一

路走来的，最清楚其中的重要性，“干到老，

学到老”，这是对银行工作的最好诠释。

下个月，叶雅君即将迎来退休，而已经

习惯了忙碌的叶雅君对于退休后的生活早

有准备：“准备和几个老同学一起去国外深

度旅游一次，工作的时候他们总是喊我一

起去旅游，可我总是没时间，现在终于要

‘功成身退’了，这次一定要和老同学一起

放松放松。”叶雅君说，但尽管如此，只要还

在岗一天，她都要尽力做好自己的本职工

作，继续学习，继续付出。

见证农行变迁的“女元老”

人物档案：叶雅君
中国农业银行安徽省分行营
业部机构业务部总经理

走进中国农业银行安徽省分行营业部“半边天”

感受职业女性别样魅力
都说女性是“半边天”，这话放在银行业再合适不过了。以中国农业银行安徽省分行营业部为例，“旗下”共有960名女性员工，占据了总人数的“半壁江山”，而

在中层干部方面，女性员工的比例丝毫不逊于男性。
相比男性来说，女性往往更加细心，更有耐心，在需要格外谨慎和服务至上的银行业，女性这种得天独厚的优势更是发挥得淋漓尽致，或是将自己的岗位经营得

尽善尽美；或是在日常工作中出彩的成绩不断，在这些银行职场女性的身上，新时代女性自信、自立、自强的特点得到了完美的体现。
下面几位来自中国农业银行安徽省分行营业部的职业女性更是其中的“佼佼者”，让我们一起来认识一下她们吧！

今年28岁的钱坤在农行内部并不算

“老人”，但绝对出名。虽然目前还在基层

柜面工作，但过硬的技术和“工作狂”一样

的状态，让她被很多人刮目相看。

在上一届农业银行安徽省分行举行的

技能比拼中，钱坤收获了单项全省第二名

的好成绩，而支持她练出这一身“功夫”的

原因，仅仅是因为刚上班的一次经历。

“那时候刚来上班，对柜面不熟悉，干

事情很慢，有一次，一个客户来办理现金存

取业务，我在操作点钞机时由于不熟练，速

度比较慢，这位客户一直在催，最后也没了

耐心，转而让更加熟悉的老员工来给他办

理业务。”钱坤说，这件事给了她非常大的

刺激，从那天开始，她发誓一定要把自己的

业务水平提升到最好的水平。

自此开始，每天下班后，钱坤都会在单

位加班加点练习银行柜面的“基本功”，几

乎每天都练习到11、12点左右，慢慢的，钱

坤的业务水平不仅赶上了老员工们，甚至

开始出类拔萃，成为了最顶尖的“高手”。

今年的全省业务比拼也即将开始选

拔，钱坤对此也是“兴趣满满”。“报名是肯

定要的，到时候先参加支行内的选拔，如

果能选上就会去参赛，争取能超过上次的

成绩，拿个第一回来。”钱坤说，下一步，自

己最大的目标就是能在银行其他岗位上，

也能得到学习的机会。“我还年轻，希望能

学到更多的东西，遇见未来最好的自己。”

钱坤说。

人物档案：钱坤
中国农业银行合肥三牌楼支
行柜员

人物档案：王莉莉
中国农业银行安徽省分行营
业部工会办公室主任

1989年，大学毕业的王莉莉选择了农

业银行合肥长江路支行作为自己职业生

涯的“起点”，从此也和农行结下了20多年

的“不解之情缘”。“刚进银行工作，第一反

应就是累，第二感觉是辛苦。”王莉莉说，

新进行员工，一般都要从最基层做起，以

便尽快熟悉银行业务，当然，她也没能例

外。

“有的时候在家感觉疲惫不堪，可不

知道为什么，一开始工作就精神抖擞。越

忙、工作越多就越充实、越满足。”王莉莉

笑称，自己的丈夫也给自己这种行为作出

了评价：家里单位就像两个人。

由于工作太忙，结婚以来，家庭的压力

和子女的教育常常落到了王莉莉丈夫的身

上。

“他（丈夫）的职业是老师，相对我来

说，肯定平时时间要宽裕一点，所以对家

庭和孩子的教育，他付出得更多。但是他

选择了农行人，更多的只有理解和包容。”

王莉莉说，尽管如此，对于家庭和孩子，她

依然感到愧疚。“等退休了，再慢慢弥补这

么多年的亏欠吧。”王莉莉笑称。

目前，社会上很多刚毕业的女学生都将

银行作为自己就业的第一选择，王莉莉对此

也有自己的看法：“要来银行工作，外表很光

鲜，但一定要做好吃苦的准备。事业的成功

只会垂青于有准备的人。”

而作为农业银行安徽省分行营业部的

工会办公室主任，对于分行女员工的工作

和生活，也是王莉莉日常“操心”的重点。

“目前，我们（工会）对女员工最主要

的目标，是提升她们的幸福感。”王莉莉介

绍，“妇女节”期间，工会会开展近郊踏青

赏花等类似的主题活动，还邀请妇科专家

做女职工健康知识专题讲座。在正常职

工体检的基础上，每年为女员工开展专门

的妇科体检，同时还为全体女员工办理了

女职工特殊疾病互助保险。“作为女性，我

特别了解职场女性最缺什么，最需要什

么，让同胞们感到幸福，也是我目前的心

愿，这种工作状态我很满足。”王莉莉说。

只要有工作，就感到“充实”

银行技能的“功夫大师”


